
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正積極備
選特首的前行政會議召集人梁振英，昨日
到灣仔民政事務處報名參加行政長官選委
會政協界別分組選舉。被問到多名支持唐
英年的政協委員，不在政協界別參選，會
否令他更易取得這個界別的支持，梁振英
說，目前未知界別名單，不會評論有無信
心，自己只會全力以赴。他又說參選行政
長官有被選舉及投票權，這在多數的政治
制度中屬常見。

對選擇報名參選政協界別，梁振英表
示，政協於選委會設計中是重要界別，

「正如人大及立法會議員一樣，設計上考慮
一個大界別叫政界」，又指以往行政長官參
選人多數於政壇出來。他指理解部分政協
不於此界別出選，相信他們於另外的界別
出選，但現階段未知界別的組成如何。梁
振英坦言：「未知名單，不談信心，會以
服務全香港社會的心為大家努力做事。」

備選特首將通過傳媒交代
至於備選工作，梁振英表示，未公開表

示過參選，但各方面都有準備工作要做，
相信「是一場系統性工程，進展亦順利」，
又指會通過傳媒交代進展，但仍未決定若
成為特首候選人，會否放棄投票權。

至於早前有報道指梁振英有加稅的主
張，他再度重申已作出澄清，強調過去政
府財政問題上的爭議，並非出於政府財政
緊絀，多數是因「水浸」而起，故如何運
用財政儲備，及相關的長遠全面規劃才是
應有方向。

廠商會座談發展經濟理念
另外，梁振英晚上出席香港廠商會座談

會，分享其發展經濟理念。他認為，在推
動香港經濟發展過程中，特區政府須擔當
一個重要角色，包括對外加強「G TO G」

（政府對政府）的角色，主動與其他海外政
府接洽，為工商界爭取較好的合作條件及
商機，「鋪橋搭路」，減少工商界在開拓海

外市場時遇到的障礙。在香港本土經濟方面，梁振英
表示，特區政府不應以地少人多、工資高、成本貴等
作為推搪難以發展的理由，並以新加坡同樣 重本地
工業發展為例，指出香港亦可以加強推動發展高增值
工業，讓它成為經濟發展一個重要部分。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在考慮參選的前政
務司司長唐英年昨日於香港管理專業協會晚宴時狠
批 ， 外 界 有 指 香 港 的 領 袖 缺 乏 願 景 的 講 法 是

「completely rubbish」(完全垃圾)，強調若香港領導沒有
願景，不可能克服回歸以來面對的多次挑戰，又指作
為一個領袖，不但要有願景，還要有執行力和溝通。

唐英年昨晚的演說流暢而且富感染力。他於演說起
初先以紅酒自嘲，在祝願大家享受晚宴紅酒時，笑說
紅酒話題已與他的個人形象分不開。又以蘋果近日開
售的新型智能手機入題，笑稱自己未能與1,500人一起
排隊競買iPhone4s，但對剛去世的蘋果創辦人Steve Jobs
的願景、領導力深感欣賞。

須凝聚群眾認同
他形容，一個領袖不能過度沉迷於願景之中，要學

會與市民溝通，說服大家認同自己的願景，亦要有執
行力使願景變成現實，「否則夢想最終只會變成白日
夢」。「你給人看到一個願景，是展示自己對未來幾年

後的香港的想法，同時亦要有推動、執行的經驗，以
及與大眾溝通的能力，凝聚到群眾認同自己的願景。」

唐英年表明，自己不認同有人說香港領袖缺乏願
景，指在回歸後14年，香港領導人面對許多挑戰，

「若我們的領導人沒有願景，沒有決心，沒有經驗，是
不可能克服這麼多挑戰」，但他沒有正面回應記者，自
己的講法是否反駁早前港澳辦主任王光亞指香港公務
員不懂得做主人的意見。

如參選會組團隊對外溝通
日前已與協助的公關公司結束合約，唐英年會見記

者時首次解釋，指與有關公關公司訂立合約時已講
明，「在我辭職後的前階段，需要一些公關公司幫我
處理對外關係，包括傳媒和社會關係。現在合約已到
期」。又稱，「如果我決定參選，我會在自己的選舉辦
公室內組一個團隊出來，處理對傳媒、對社會的溝通
關係。」

至於選委會提名昨日結束，有商界組別未能如以往

般自動當選，會否影響他的選情，他認為，每位有志
參選選委會的人士都會盡最大努力爭取選民支持，

「有關選舉將於下月11日舉行，現時估計還太早」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨
主席、立法會議員葉劉淑儀有意參選行
政長官選舉，新民黨昨晚召開特別會員
大會討論她的參選意向。葉劉淑儀會後
指，黨員傾向支持及鼓勵她出選，但認
為參選始終是個人決定，而非新民黨的
集體決定，最後取消原定的決議案，個

人則需要時間「慎重考慮」再作決定，
包括開始爭取選委支持以至評估勝算。
她強調自己過去「由建黨到助選」相對
擅長普選，不熟悉選委會遊戲規則，要
深思準備再調整策略，相信與全國人大
常委范徐麗泰「走不同的路」，但未知
何時會有答案。

絕大部分黨員支持
新民黨昨晚召開約1個小時的閉會大

會，葉劉淑儀率先向黨員闡述參選來屆
行政長官選舉的意向及理念，並諮詢會
員意見，原定要投票通過的決議案即場
取消，交由葉劉淑儀自行決定是否參
選。葉劉淑儀坦言，絕大部分出席的黨
員表示支持，其間有黨員提出選舉資
源、勝算評估，以至黨發展路向等具體
問題，相信自己需要時間熟悉選委會遊
戲規則以至爭取支持，再作深思準備及
調整策略。她形容自己是「慎重考慮參
選」，「新民黨是新籌組的政黨，『萬
一』有足夠支持或當選，是需要離開新
民黨，黨發展亦是考慮因素」。

就范徐麗泰最終宣布「不再爭取參選」
影響民望支持，被問及遲疑不決會否重
蹈覆轍，葉劉淑儀回應時強調，自己與

范徐麗泰是「走不同的路」，個人考慮
參選起步較遲，過去亦經歷建黨至助
選，相對擅長普選而非選委會遊戲規
則。葉劉淑儀坦言，個人素來都想參加
特首選舉，但畢竟是好大責任需要慎重
考慮，笑言自己「慎重考慮」並非「繼
續等」，會繼續出席公開論壇，及與富
豪會面爭取支持，但不會為決定預設期
限。

田北辰讚3大優勢
對於「競選班底」籌組，葉劉淑儀回

應時說，現階段交代「班底」言之過
早，相信有意參選者都有「心中人
選」，目前應先行爭取支持。被問及個
人優勢時，葉劉淑儀拒絕自我評價，認
為應留待選委決定，但相信自己無誠信
問題，亦沒有與任何集團有利益關係。
新民黨副主席田北辰大讚葉劉淑儀具有

「3大優勢」，包括管治能力、處理多元政
治的能力、公平講道理，相信葉劉淑儀
先接觸選委再決定是負責任的表現。

選委提名結束
1449人角逐
333人或自動當選 專業界別料激鬥
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唐唐：領袖須使願景變現實

葉劉：「慎重考慮」參選特首
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政府及非政府社工「同心」聯手

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

全國政協常委、新鴻基地產非執
行董事郭炳湘昨日報名參加行政
長官選舉委員會政協界別選舉。
郭炳湘表示，未決定支持誰人當
特首，認為除考慮參選人的政
綱、團隊有甚麼人協助施政，還
要看參選人是否有領導才華及團
結各派的能力；強調下屆政府處
事必須更公平、公正，重要事情
必須充分諮詢各界，達致和諧社

會。
被問到梁振英會否偏重地產商

利益時，郭炳湘表示，地產與經
濟是分不開的，近來歐洲經濟出
現危機，香港地產市道隨即放
緩，下屆特首必須搞好香港地
產。他認同梁振英不要高地價政
策的觀點。他又說，范徐麗泰曾
經表示支持唐英年，2人理念和票
源應有重疊，范太放棄參選特
首，有利唐英年。

郭炳湘參選政協界別
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）選委會逾30

個界別分組選舉提名期結束，而港九及新界
區議會兩個界別分組選舉本周五開始接受提
名。

兩個界別議席由2006年的42席大幅增至121
席，在新一屆區選中報捷的民建聯及工聯
會，分別手握136個及29個區議會議席，紛紛
派人搶攻「區議會選委戰」，民建聯主席譚耀
宗接受查詢時表示，目前黨內各地區支部正
在部署及協調參選名單，現階段仍未統計最
後參選人數。工聯會副會長黃國健亦指，具

體名單尚在商議中，但期望能按區議會比例
取得相關選委議席數目，換言之起碼力爭8
席。

民記工聯料佔近50席
按區議會議席比例推算，民建聯及工聯會

佔全港區議會4成議席，即起碼搶佔近50個區
議會界別選委席位，聯同勞工界及漁農界等
傳統建制「票倉」，在「特首戰」上勢必發揮
舉足輕重作用。兩個界別提名期將於本月24
日結束。

區會界別提名周五開始

選委會預計自動當選組別名單
界別/組別 席位數目

第一界別：

商界(第二) 18

香港僱主聯合會 16

金融界 18

香港中國企業協會 16

進出口界 18

工業界(第一) 18

工業界(第二) 18

地產及建造界 18

紡織及製衣界 18

第三界別：

漁農界 60

體育、演藝、文化及出版界

體育小組 15

演藝小組 15

文化小組 15

出版小組 15

第四界別：

中國人民政治協商會議 55

預計可自動當選選委數目： 333

資料來源：選舉事務處

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官選

舉委員會界別分組選舉提名期昨日結束，選舉

事務處全日收到98份提名表格，累計收到1,451

份提名表格﹔由於中醫界及旅遊界各有一人退

選，實際共有1,449人參選，總數較上屆的

1,107份提名多約300多份。多個界別在沒有競

爭下，預計有333位候選人會自動當選，但大

部分專業界別分組戰況激烈，平

均2個人角逐一個席位。

在選委提名期最後一日，正備選特首的全國政協常委梁
振英報名參選選委政協界別（見另稿）；而建築、測量及
都市規劃界，以及商界等亦再有人「趕尾班車」遞交表
格。新一屆選委會由原來的800人擴大至由1,200人組成，
分為工商金融、專業、政界，以及勞工及社會服務等4大
界別，共38個分組。當中1,044個議席將經由35個界別，約
25萬合資格已登記的投票人分組選舉產生；宗教界界別分
組的6個指定團體亦於提名期內遞交了提名表格，獲提名
人士共108名，將選出60名選委；而36位港區人大代表及
60位立法會議員則份屬當然選委。

將為候選人辦3場簡介會
經選舉主任審核及確認獲提名人士的資格後，獲有效提

名的候選人名單將於憲報刊登；選舉管理委員會將於周五
及周六在九龍灣國際展貿中心為候選人舉辦3場簡介會，
並以抽籤方式決定候選人在選票上的排名次序。選委會選
舉將於下月11日舉行，並於明年3月25日選出新一任行政
長官。

法律會計教育界戰情緊湊
目前，11個界別(見表)參選人數與選委名額相同，預料

相關界別候選人將在沒有競爭下自動當選。至於出現競爭
的選委會界別大部分戰況激烈，當中以法律界、會計界、
教育界、衛生服務界、資訊科技界、醫學界、社福界，及
建築、測量及都市規劃界等戰情緊湊，平均2個人爭1個
位；多個上屆自動當選的界別，今屆參選人數亦多於選委
名額，要以投票決一勝負，其中飲食界34人爭17席位，鄉
議局界別30人爭28個席位。

反對派190人爭150席
另一邊廂，反對派為爭150個席位以提名候選人入場角

逐特首，今屆派出約190人參選，但承認有很大挑戰。其
中一直是反對派票倉的社福界，反對派分3張名單參選，
建制派亦較上屆多兩張名單，令這個界別有大約150人角
逐60個席位。城大專業進修學院學術統籌宋立功認為，雖
然反對派在區選失利，但選委會與區議會選舉性質不同，
影響深遠，相信反對派仍有望有150人當選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選委會社福界
組別今屆打破傳統政府及非政府社工分道揚鑣的局
面，由「社言港心」13位非政府機構社工，與「政府
社會工作主任協會」的3名社署社工合組一支「社福
同心」參選名單，期望團結政府及非政府社工選票，
力促特首候選人承諾徹底改革社福界政策，包括奉行

逾10年的「整筆過撥款機制」。
社福界選民有約1.6萬人。「社福同心」參選成員

既有機構管理層又有年輕社工，參選名單包括邱浩
波、伍超仁、尹二女、何健中、雷慧靈、鍾媛梵、吳
淑玲、詹滿祥、張玉清、彭盛福、陳曉暉、卓冰峰、
張若蝶、陳秋蓮、王嘉欣、羅君雅。

■唐英年指作為一個領袖不但要有願景，還要有執行
力和溝通能力。

■葉劉淑儀召
開特別會員大
會討論參選意
向，重申自己
需要時間「慎
重考慮」及評
估勝算後再作
決定。

香港文匯報
記者曾慶威 攝

■梁振英昨日報名參加行政長官選委會政協界別分組
選舉。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■「社福同心」昨日報名參選選委會社福界組別。


